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As dezassete hor as, dado haver  quor um, o Senhor  Pr esidente da Assembleia em exer eicio

cumpr imentou os r epr esentantes dos Gr upos Municipais pr esentes e, em nome deles, todos os

Membros da Assembleia, o Senhor  Presidente da Camara, o restante Executivo Municipal, o Public°

e o Pessoal de Apoio, declarando aber ta a Sessao. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......

0 Senhor  Pr esidente da Assembleia em exer eleio pr ocedeu it leitur a do pedido de r er nincia de

mandato do Senhor  Jose dos Santos Robalo. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......
" Jose dos Santos Robalo, membro da Assembleia Municipal do Sabugal, eleito nas listas do PSD, vem

expor e requerer a V. Ex.'  o seguinte:

0 ora exponente vai hoje mesmo desfiliar-se do PSD, partido corn o qual neste moment° nao tern

qualquer afinidade quanto as orientacoes politic= definidas pela  sua lideranca. --- ------ -----

Reve-se por inteiro no Alianca, quer no programa quer na sua lideranca, razao pela qual irci de

imediato solicitar adesdo a esse partido.

Pek exposto, requeiro a V. Exa que pelos motivos expostos, aceite a minha remincia ao mandato, para

o qual fui eleito.

De,sejo que essa Assembleia desenvolva urn trabalho proficuo no futuro, no intere,sse do Sabugal e dos

sabugalenses,"  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Prosseguiu dizendo que" Assim ira tomar posse o novo membro da Assembleia, o Senhor Jose Maria

Fires Martins."  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Tomando a palavra, o Senhor  Jose Mar ia Pires Mar tins, disse: . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......
" Boa tarde a  todos, eu, J ose Maria  F ires Martins declaro solenemente, por minha honra, que

cumprirei corn lealdade as funcoes que me sao confiadas e para as quais fui eleito."  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ANTES DA ORDEM DO DIA

PONTO 1

1.1 DISCUSS/10 E VOTAcA0 DA. ATA DA: . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......
a) Sessio Extr aor dinar ia r ealizada no dia 25-01-2019: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

b) SessAo Or dinir ia r ealizada no dia 28-02-2019 ----------- ------- — ---------------- ------ ------------

Tomando a palavra, o senhor  Presidente da Assembleia em exereicio disse ter  sido enviada a ata da

Sessao Extraordinkia de 25 de janeiro de 2019, bem como a ata da Sessao Ordinitr ia de 28 de fevereiro

de 2019. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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Na sequancia de insuicio foi dada a palavra ao Senhor  Alexandre GongsIves, que tomando a palavra

e em relacao a alfnea a) disse: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

" Sagdo o sr. Presidente da Assembleia Municipal; primeiro e segundo secretcirio da Assembleia

Municipal;  Sr . Presidente da  Camara  Municipal, srs. Vereadores da  Camara  Municipal, srs.

Deputados Municipals, srs. Colaboradores do Municz'pio e Publico aqui presente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Peigina 18 do document° enviado —Pardgrafo n°4 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ......
Onde se le: "  ...estreita colaboracao corn a ANMP e corn a Associacao Nacional de Freguesias -

ANF. " ;  deve ler-se: "  mestreita  colaboracao corn a  ANMP e corn a  Associacao Nacional de

Freguesias - ANAFRE."  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ......

Pdgina 19 do documento enviado — Pardgrafo n° 2 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ......
Onde se le: " Sublinha-se que esta substancia devera concomitantemente ser lida a luz do definido no

artigo... " ; deve ler-se: " Sublinha-se que esta circunstancia deveth concomitantemente ser lida a luz

do definido no artigo... "

Pdgina 19 do document° enviado — Pardgrafo WI 3

Onde se M: " Neste context°, os diplomas sectoriais terminam apos pronuncia previa dos municipios,

a publicacao dos mapas corn os montantes a referir, corn os setores para o cmo de 2019 ..." ; deve ter-

se: " Neste contexto, os diplomas sectoriais deterntinam, apos pronancia previa dos Municipios, a

publicacao dos mapas corn os montantes a transferir, por sector, para o ano de 2019..."  - - - - - - - - - - - - - -

"Pagina 52 do document° enviado — Intervencao do Deputado Municipal Jose Robalo. - - - - - - - - - - - - - - - -

0 Deputado Municipal J ose Robalo iniciou a sua intervencao apelidando o Sr. Vice-Presidente da

Camara Municipal do Sabugal de indigno, adiantou que o Sr, Vice-Presidente da Camara Municipal

era indigno de ocupar a cadeira onde estava sentado. Proponho que estas afirmacaes do Sr. J ose

Robalo, quefazem obviamente parte da sua intervencao, fiquem escritas em ata, ate porque a liberdade

de expressao e informacao é um dos direitos, liberdades e garantias consagrados na Constituicao da

Repliblica Portuguesa. "  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Relativamente a alfnea b), o Senhor  Alexandre Gongalves disse:

"Pdgina 52 do document° enviado — Intervenctlo do Deputado Municipal Jose Robalo
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0 Deputado Municipal J ose Bohai° iniciou a sua intervene& apelidando o Sr. Vice-Presidente da

Camara Municipal do Sabugal de indigno, adiantou que o Sr. Vice-Presidente da Camara Municipal

era indigno de ocupar a cadeira onde estava sentado. Proponho que estas afirma0es do Sr. J ose

Rabalo, que fazem obviamente parte da sua intervened°, flquem escritas em ata, at e porque a liberdade

de express& e informaedo é um dos direitos, liberdades e garantias consagrados na Constituiedo da

RepUblica Portuguesa." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

De seguida tomou a palavra o Senhor  Joaquim Brazia, que ap6s cumprimentar  os presentes disse. --

" Na sessdo extraordinaria, aquando da votagdo, e:dstiam votos contra e abstenceies, das quais eu me

abstive e numa das votaceies na sessdo ordinaria, g referido o nome das votaeOes dos votos contra e

das abstenceies. E na sessdo extraordinetria 100 existem nomes. Tecnicamente, isto é possivel ou e

mesmo assim??"  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ap6s cumpr imentar  os presentes, o Senhor  Ar istides Duar te tomou a palavra para dizer  que as atas

das duas sess5es nao podiam ser  votadas ao mesmo tempo uma vez que houve quem tivesse estado

presente numa sessao e noutra no. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Em resposta ao Senhor  Ar istides Duar te, o Senhor  Presidente da Assemblela em exerefeio clime que

as votacoes seriam em separado. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

E, por SUS vez, em r esposta ao Senhor  J oaquim Br azia, o Senhor  Pr esidente da Assembleia em

exerefeio afirmou que embora nao fosse obr igator io, dever iam ser  colocados os nomes referentes as

abstencoes e aos votos contra, no entanto nem sempre os servicos de apoio conseguiam fazer  o registo

dos nomes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Em relacao a questao levantada pelo Senhor Alexandre Goncalves disse: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

" Quero dizer a todos que estive na diregdo da Assembleia anterior, mas a minha vida profissional new

me deu tempo, e so hoje é que ii o que se passou na ata. E ha aqui coisas corn as quais eu tambem Ft&

concord°. Nesta situacdo eu disse que a intervene& do Senhor J ose Robalo era uma declaraedo de

voto e nao uma intervened°. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ha aqui coisas que a responsabilidade era minha, porque eu é que estava a presidir a Assembleia, e

poderia ter evitado que fossem escritas. Em relay& a quem fez a Assembleia agradecia para o futuro,

aquilo que ndo deve ser post°, ndo deve ser posto. Porque eu disse que era uma declaraedo de voto,

ndo era uma intervene& e o que estci aqui é uma intervened°. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ata da wade ordinirla de 30/04/2019
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Em relaciio a isso, se as palavras foram proferidas e ha registo sonoro, estamos num pals !(yre e

democriltico, e cada um assume as suas responsabilidades. Os atos ficam corn quern os pratica. As

palavras leva-as o vento, e se ha registo, deve ficar em ata, assim como as alteracjes que prop&

depois de verz:ficado que realmente é assim, devem ser consideraday e alterada a ata para ser assim

aprovada." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Nao havendo mais int3cr icbes, o Senhor  Pr esidente da Assembleia em exer cicio colocou as atas a

votacao pela seguinte ordem: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

a) Sessao Extr aor dinir ia r ealizada no dia 25-01-2019: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

A Assembleia Municipal deliber ou, por  unanimidade, apr ovar  a ata da Sessao Extr aor dinar ia da

Assembleia Municipal r ealizada no dia 25-01-2019. Nao par ticipar am na votacao desta ata os

Membros da Assembleia que nao estiveram presentes na refer ida Sessao, em cumprimento do disposto
no n.° 3 do ar tigo 340 do COdigo do Procedimento Administrativo. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......

b) Sesslo Or dinir ia r ealizada no dia 28-02-2019 ------------------- --------------- --------

A Assembleia Municipal deliberou, por  maniniidade, corn as alteracoes propostas e aceites, aprovar

a ata da SessAo Ordinir ia da Assembleia Municipal r ealizada no dia 28-02-2019. No paiticipararn

na votaca.o desta ata os Membros da Assembleia que no estiveram presentes na refer ida Sessao, em

cumprimento do disposto no n.° 3 do ar tigo 34° do Codigo do Procedimento Administrativo. . . . . .......

PONTO 2

EXPEDIENTE

De seguida, o Senhor  Pr esidente da Assembleia em exer cfcio em exer cicio deu a palavr a ao 1.0

Secretir io que, depois de cumprimentar  os presentes, deu conhecimento do expediente recebido:

J ustificacao de ausencia, a pr esente Sessao, apr esentada por  Manuel Augusto Meir inho

Martins, tendo sido substitufdo por Idalina Lopes; . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......

Justilicagao de ausencia, a presente Sessao, apresentada por  Francisco Fir es Manso, tendo

sido substituido por  Jose Dias Santos; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Justificacao de ausencia, A presente Sessao, apresentada per  Ramiro Manuel Lopes de Matos,

tendo sido substituido por  Anabela Augusto; . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......

Ata da smite) ordinitia de 30/04/2019
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J usdficacilo de auseneia, a pr esente Sessio, apr esentada por  Luis Manuel Nunes Sanches,

tendo sido substituf do por Alzira Peres Vinhas; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Oficio da J unta de Freguesia de Bismula a informar  da impossibilidade de comparecer  na

pr esente sessio, fazendo-se r epr esentar  pelo Secr etar io da J unta de Fr eguesia, Miguel J oao dos

Santos Tome, em curnpr imento do disposto na alfnea c) do n.° 1 do ar tigo 18.° da Lei n.° 75/2013, de

12 de setembr o, conjugado cor n o n.° 4 do ar tigo 43.° do Regiment° da Assembleia Municipal de

Sabugal. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......

Offcio da Junta de Preguesia de Rebolosa a informar  da impossibilidade de comparecer  na

presente sessAo, fazendo-se r epresentar  pelo Secrebir io da J unta de Freguesia, Luis J ose Antunes

Peres, em eumpr imento do disposto na alfnea c) do n.° 1 do ar tigo 18.° da Lei n.° 75/2013, de 12 de
setembro, conjugado corn o n.° 4 do ar tigo 43.0 do Regiment° da Assembleia Municipal de Sabugal.

PONTO 3— ASSUNTOS DrvERsos

De seguida o Senhor  Presidente da Assembleia em exerefeio deu infcio aos traballios do Ponto ifi do

Antes da Ordem do Dia, comecando por  ler  a mock apresentada pelos eleitos do CDU na Assembleia

Municipal do Sabugal: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

" Mociio sobre 025 de Abril - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Assinalou-se ha poucos dias 0450 aniversario da Revolucdo de Abril. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Assinalou-se um Portugal liberto de repressilo, da censura, das prisois e das torturas de muitos dos

democratas e patriotas que se bateram pela liberdade e pela democracia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando que a Revolugao de Abril propiciou conquistas politicas, sociais, economicas e culturais

impregnadas na Constituicao da Reptiblica e que se assumiram como a fonte para um acelerado

desenvolvimento do Pais, corn uma marcante galvanizante participacao dos trabalhadores e das

populaciks; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando que a consagracdo do Poder Local Democratic° foi uma das mats relevantes conquistas

da Revoluclio de Abril; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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Considerando que a Revalue& de Abril foi um dos atos de major destaque de afirmacdo de soberania

e independencia nacionais; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando que os Valores de Abril foi um dos atos de maior destaque de afirmacdo de soberania

e independencia nacionais; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando que os Valores de Abril permanecem bem ficndo no idecirio do povo portugue," s e

constituem elementos bastantes par um Portugal de liberdade, democracia , progress° social e

economic°, desenvolvimento cultural e paz, - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Assembleia Municipal do Sabugal, em sessaa ordirkaria de 30 de abril de 2019 delibera: . . . . . .......
1- Saudar as va lores e conquistas da  Revalue& de Abril cujos elementos essencia is estdo

consagrados na Constituiedo da Repailica Portuguesa e silo base duma politica que sirva

Portugal e os portugueses. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

2- Saudar os eleitos authrquicos e a populacdo do concelho do Sabugal e reafirmar o Poder Local

Democrcitico como conquista de abril e de defesa dos interesses do povo do concelho de

Sabugal."  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Assim e na sequencia de inscr iclo, foi dada a palavra aos seguintes Membros da Assembleia Municipal

para debaterem a Mogrto apresentada: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Depois de cumprimentar  os presentes, o Senhor  Joio Manata, tomando a palavra disse:

" A Revalue& de abril, fez de facto 45 anos na semana passada, e falar de abril, éfalar deste pals que

temos, que nao g de certeza aquilo que nOs quereriamos, porque nos quereriamos que estivesse melhor

do que est& Mas, apesar de tudo, abril valeu a pena, e é precis° para nos relembrarmos do que era o

regime dizer isto que muita gente nao se lembra; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Uma mulher para ir a Espanha tinha de ter uma autorizaedo do marido, caso contrario, nao poderia

ir. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- As pessoas que tinham uma opiniao contraria a do regime, eram presas, torturadas, e muitas

assassinadas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Mais de 4 pessoas na rua era considerado um ajuntamento, e, como tal era uma manifestagdo

antirregime. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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- As mulheres ndo podiam aceder a carreira diplomatica nem a magistratura.

E ainda hoje ha quem seja saudosista dessa besta desse regime. Estamos a ver por esta Europa toda

e pelo mundo, os fascismos a ressuscitarem e a virem ao de cima, e os populismos hoje ja defendem

prise-es perpgtuas e penas de morte, e todos temos de acordar e resistir, e tentar garantir os valores

de abril. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Viva o 25 de abril!

Viva Portugal!"

NAo havendo mais intervencoes, o Senhor  Presidente da Assemblela em exereicio procedeu a votagio

da mock), tendo sido aprovada, por unanimidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Na sequencia de inscr icio, foi dada a palavra aos seguintes Membros da Assembleia Municipal:

Senhor Jolt° Manata usando da palavra dir igiu-se ao executivo municipal para dizer  que se o resultado

final das obras na rua 5 de outubro for  como esta nos cartazes promocionais, a rua ficara bem. Referiu,

no enfant°, que a calcada junto ao jardim do tr ibunal tambem precisava de ser  revista e perguntou se

as obras no Largo da Fonte incluiam essa calcada. E, se no estiverem incluidas, podiam dar  um jeito

aos passeios porque no tern born aspeto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Depois de cumprimentar  os presentes, o Senhor  Job ° Aristides Duar te, tomando a palavra disse:

" Nurna gpoca em que movimentos ultranacionalistas obtem representacoes em quase todos os

Parlamentos da Europa, nao se deve esquecer o que foi o nazism°, que muitos deles petfilham, embora

o neguem.

0 nazism° foi uma ideologia cruel que provocou mats de 60 milhoes de mortos. Perseguia sociais-

democratas, socialistas, comunistas, homossexuais, judeus, ciganos, os quais eram deportados de toda

a Europa para os infames campos de exterminio e campos de concentracao da Alemanha nazi.

Foram necessarios sacrificios enormes para derrotar o nazismo. 0 Reich que Hitler disse que duraria

mil anos, afinal durou, apenas, 11 anos. Os resistentes, que nao aceitavam o nazism° e o combater=

eram assassinados, mortos por exaustao, mortos a fome e ou escravizados.

Embora Portugal nao tivesse sofrido diretamente os horrores da 2.° Guerra Mundial convgm new

esquecer que Salazar decretou 3 dias de luto na ciona l pela morte de Hitler.

Entre esses resistentes encontravam-se dois naturals do nosso concelho, que descobri, recentemente,
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num livro escrito por J ose Manuel Barata-Feyo intitulado " A Sombra dos Heroes- A historia

desconhecida dos portugueses que lutaram contra o nazismo" , que quero homenagear publicamente:

Emigrantes em F ranca , aquando da  ocupacao nazi, r esistir am e comba teram o nazism°.

Foram des: Manuel Martins, cantoneiro, natural do Ozendo, nascido em 1900 que foi morto pelos

nazis em 2 de seternbro de 1944. Casado corn a alema Margareta Hagner, teve 8 filhos. Os sew

sentimentos antinazis levaram-no a recusar-se a trabalhar e, por isso a ser deportado para Leste,

tendo sido assassincido. -------

0 outro foi Alexandre Rasteiro, natural do Sabugal, nascido em 25 de dezembro de 1924, meth'  nico

de profissao, e que participou em varios combates contra os nazis. No livro nao é referido o que lhe

aconteceu, posteriormente.

Honra eterna a estes resistentes que enobreceram o concelho do Sabugal."

Seguiu-se o Senhor  Alexandre Goncalves que usou da palavra para dizer : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......
" No dia 29 de margo realiwu-se, na Cidade de Pinhel, mais uma sessao ordinciria de Assembleia

Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal Beiras e Serra da Estrela (CIMBSE). Antonio Robalo,

tal como referiu na iltima sess ' do ordinciria  da Assembleia Municipal do Sabugal, enviou urn

documento para a CIMBSE a contestar a aprovacao da Macao de Reivindicacao " Estrada de Ligagio

Sabugal-A23" . Recordo que a referida Mocao foi aprovada por unanimidade e apresentada pelos dois

Deputados Intermunicipais do Partido Socialista , Alexandre Con calves e Vitor Cavaleiro, que

representam o Concelho do Sabugal na Comunidade Intermunicipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

A atitude despropositada, amadora e arrogante de Antonio Robalo envergonhou o Concelho do

Sabugal. Antonio Robalo procurou, ainda que sem qualquer too de sucesso, violar a liberdade de

consciencia de todos aqueles que fazem parte da Comunidade Intermunicipal Beiras e Serra da

Estrela. Antonio Robalo denwnstrou que nao tern conhecimento sobre as competencias de uma

Camara Municipal e de uma Comunidade Intermunicipal. Antonio Robalo jamais pode ser apelidado

de embaixador do Concelho do Sabugal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Depois do Sr. Presidente da Assembleia Intermunicipal, Nuno Soares, ter lido o document° enviado

por Antonio Robalo, a indignacao disseminou-se por todos as Deputados Intermunicipais. Ninguern

queria acreditar que urn Presidente de Ca'rnara pudesse ser tao imponderado, enviando para uma

Comunidade Intermunicipal tamanha imbecilidade. Para alem da minha resposta acutilante e da

resposta do Vitor Cavaleiro, foram varios os Deputados Intermunicipais, oriundos de todas as

bancadas, que se manifestaram contra o document° enviado por Antonio Robalo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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Antonio Robalo vai ter uma resposta a altura par parte da Comunidade Intermunicipal Beiras e Serra

da Estrela, alicervada em todas as intervencaes proferdas pelos Deputados Intermunicipais. Foi

unanime a repulsa do document° enviado par Antonio Robalo, hem como o repticlio ern relacao a

tamanho disparate. Antonio Robalo desonrou o Concelho do Sabugal corn a sua "politica de quintal" .

Lamentavel! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Antonio Robalo, para  a lem de nada fazer, a inda  se abespinha contra  aqueles que pretendem

desenvolver o Concelho. Antonio Robalo nao pode concluir nenhuma obra porque infelizmente nao

iniciou nenhuma. Relembro que a tido concretizacao de empreendimentos prometidos e tao badalados

constitui uma configuragao que desfila no campo da publicidade enganosa e no camp° da falta de

etica. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Possivelmente Antonio Robalo é o Unica Presidente de Camaro, em todo o mundo e arredores, que

defende que a  pasta  tacessibilidades nao e prioritaria  para  o desenvolvimento de uma regal°.

Desafortunadamente a Camara Municipal do Sabugal e pouco ambiciosa, criativa, empreendedora e

persistente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

A mudanca é imprescindivel, o Concelho do Sabugal necessita de novas protagonistas. Precisamos de

politicos que nao dividam us eleitores em instrumentos e inimigos. SO nao devemos ter liberdade para

escolher o fracasso em que o nosso querido e amado Concelho estci mergulhado. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Algumas pessoas do nosso Concelho parecem ter medo de falar dos problemas que teinum em

persistir. Em determinadas circunstancias parece que abril rillo passou por cO. Talvez a ditadura tenha

sido habilidosamente derramada pelo Concelho. Nao tenham medo de contestar ou de reivindicar,

somente desse modo o desenvolvimento desponta . A democracia , a  liberdade de express& e a

criatividade constituern configuragjes que jamais podem ser assassinadas. Devemos ser fervorosos

defrnsores do art.° 37 da Constituicao da Reptiblica. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Antonio Robalo, de uma forma prepotente, procurou condicionar o trabalho de 15 Municipios, 12 do

Distrito da Guarda e 3 do Distrito de Castel° Branco, bem coma ofuscar o compromisso, o empenho

e a dedicacao dos dais Deputados Intermunicipais do Partido Socialista par o Sabugal. Somente um

Presidente de Camara insensato é que endereca diretivas para uma Comunidade Intermunicipal

acerca de uma Macao aprovada por unanimidade em sessao de Assembleia Intermunicipal. Antonio

Robalo tambem desconhece que as Mogdes podem ser apresentadas pelos Deputados Intermunicipais

nas Assembleias Intermunicipais sem que forcosamente as mesmos as tenham que apresentar nas

Assembleias Municipals. Depois de tamanho destempero, AntOnio Robalo sd tern urn caminho a

peifilhar, a remincia do mandato. Antonio Robalo demonstrou a toda a Comunidade Intermunicipal

que nao sabe estar. Demita-ser - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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0 Senhor  Alexandre Goncalves prosseguiu dizencio que " Na reuniao de 28 de fevereiro de 2018,

aquando do levantamento evaustivo que fiz sobre as Deforrnacaes na Estrada provocadas pelas raizes

das arvores, referi que detetei, e depots de sair da Freguesia de Ruivas em direcao a Freguesia da

Bismula, que quando chegamos a rotunda niio ha qualquer sinal de direcao. Quem nao conhece o

Concelho do Sabugal, que felizmente nao é o meu caso, flea obviamente perdido. Um ano depois a

situacao mantem-se, ou seja, nesse local nao existe nenhum sinal de direcao. Hoje mesmo passel por

lá e fiz o levantamento fotografico, levantamento esse que comprova a inexistencia de qualquer sinal

de direcao." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Seguiu-se a Senhora Ulla Ribas que, tomando a palavra e depois de cumpr imentar  os presentes disse

prescindir  do tempo a favor do Senhor Jose Maria Pires Martins. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Depois de cumprimentar  os presentes, o Senhor  Jose Ilidio Clemente usou da palavra para profer ir  o

seguinte texto: . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

"Mais uma vez sem perguntas Senhor Presidente da Camara. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Parabens aos dois elementos do PCP presentes pela mocao que apresentaram. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

So é nosso o que ninguem nos pode tirar ou dar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Fez 45 altos a nova democracia. De madrugada saiu para a rua, corn a cidade asua frente. - - - - - - - - - - -

E de repente a cidade foi minha e tua. A cidade foi de toda a gente. Pelas ruas, cantando liberdade em

silencio, o militar sonhador troure uma can c.& de amor. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Numa noite de estrela d 'alva, ainda nao era madrugada, antes dela perder o seu fulgor, a estrela da

liberdade, mesmo pequenina, deixou este velho Portugal adormecer, para acordar livre e lhe render

homenagem. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

A noite estava tao serena, e eu dormindo no seu seio; a estrela d 'alva, bendita, disse-me na aurora da

nova era que era hora de me dar todo o bem que havia no meu peito. Disse-me e a Deus que tambem

tenho direito de amar essa tenra liberdade e de ama-la como nunca amei ninguem. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Era hora de respirar ar puro, da pureza da primavera, em que o sol é quente e a noite perdeu corn a

espera... por nos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Houve um sonho e houve magia, as cores da noite que dao brilho a cidade, trouxeram luz e o sol da

manha de manha, já era outro dia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Deixem-me dizer: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Eu nil° sou nada comparado corn o dia 25 de abril de 1974, mas sou tudo, par continuar a amar esse

dia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ata da semi° ordinaria de 30/04/2019
76



Parabens ao 25 de abril. Viva a liberdade."

Seguiu-se o Senhor  Pr esidente da J unta de Fr eguesia da Cer deir a do Bar na, Filipe Mendes, que

depois de cumprimentar os presentes apresentou duas questaes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

A pr imeir a é se ha algum problema ou impedimento na tr ansferencia da verba que é dada para as

tarefeiras das Escolas, uma vez que este ano ainda no foi recebida, o que fez corn que a junta tivesse

de adiantar  ease dinheiro. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......
A segunda questa° pr ende-se cor n o pr oblema de saneamento do r io Noeme, ou seja, se hi algum

projeto ou existe alguma resolucio prevista e para quando. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Senhora Julia Bogas que, tomando a palavra e depois de curnpr imentar  os presentes usou da palavra

para dizer: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

" Em primeiro uma saudactio, porque amanita é dia 1 de maio, dia do Trabalhador, a bancada do

Partido Socialista faz uma saudagio a todos os trabalhadores deste concelho, e em especial aos

funcioncirios desta casa que todos os dias trabalham em prole do concelho do Sabugal - - - - - - - - - - - - - - - -

Em segundo era para pro curar ao Senhor Presidente se tern passado junto aestaccio elevatoria ao pi

do rio, que uns dias antes do concurso de pe,sca houve uma descarga, que era um cheiro nauseabundo,

nil° é a primeira nem a segunda vez que isto acontece. Era so para saber se o presidente estcrva dentro

do assunto ou rub, se já disseram alguma coisa asAguas do Tejo, porque quem passa au e chi as

caminhadas a noite é um cheiro que incomoda muito."  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Depois de cumpr imentar  os presentes, o Senhor  Presidente da Junta de Vale de Espinho, Domingos

Malhadas, tomando a palavra disse prescinclir  do tempo para o Senhor Jose Maria Pires Martins. - - - - -

A Senhora Akxandr ina Goretti, que depois de cumprimentar  os presentes, tomando a palavra refer iu

que na sessAo da Assembleia Municipal de 29 de dezembro de 2017, questionara o Senhor  Presidente

da Camara se ir iam fazer  obras na zona empresar ial do Alto do Espinhal visto que estava lá uma placa

" da empresa 2° Via -Construcoes, Unipessoal Lda, na Zona de Localizaglio Empresarial do Alto do

Espinhal" , e em resposta, o Senhor Presidente informou que seria construido urn estaleiro dessa mesma

empresa. Seguidamente pediu ao Senhor  Presidente se ser ia possivel dar  algum esclarecimento sobre

o assunto. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......

Tomando novamente a palavra, o Senhor  Joao Manata disse: --------- --------------------
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" Nilo sei ate que panto, regimentalmente, pode um Presidente de J unta prescindir a favor de um

membro de um Grupo Parlamentar." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

0 Senhor  Presidente da Assembleia em exercicio respondeu que todos sac membros da assembleia.

Em r esposta, o Senhor  J oao Manata disse nao ter  esse entendimento, " é a minha opiniao" . Nao

concord° que se possa prescindir  da palavra a favor  de um membro de uma bancada diferente. . .......

O Senhor  Pr esidente da Assembleia em exer eicio disse que a Assembleia Municipal ter n 61

membros, em que 30 sae por  eleicao indir eta, ou seja, r epresentantes das Juntas de Freguesia e os

outros sao representantes eleitos, mas dentro da assembleia todos tern os mesmos direitos. claro

que representam fore= politicas, mas nao ha diferenea entre os Presidentes da Junta de Freguesia e

os membros eleitos."  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ......

Seguiu-se o Senhor  Manuel Rasteiro que, ape's cumpr imentar  os presentes, tomou a palavra para

perguntar  so Senhor Presidente da Camara se a Camara tinha alguma entidade para fazer  a limpeza do

Estadio Municipal, porque a zona em volta da relva tinha uma calha que estava cheia de sujidade.

O Senhor  Antonio Gata, que depois de cumprimentar  os presentes, tomou a palavra para falar  acerca

do 25 de abril: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

" Dir-se-ia que foi ontem, mas ja foi ha 45 anos, e voto e comungo destas palavras ditas pelo Senhor

Presidente da .Reptiblica no discurso que proferiu no sessao solene de comemoracao de rnais urn

aniversario do 25 de abril. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Sim, parece que foi ontem que as nossos militares nos devolveram a esperanea e nos fizeram acreditar

que a liberdade e a  democracia estavam ao nosso alcance, abrindo o caminho que era preciso

percoffer a partir desse dia que, sempre soubemos que seria longo, e muitas vezes penoso, caminho

que passado todos estes anos, ainda esta longe de ser caminhado no sua totalidade. Num tempo em

que as novas geracaes esta data ja muito pouco diz, em que muitos dos que viveram a revalue& se

sentem desiludidos corn o panto em que nos encontramos, e em que alguns apresentam ate sinais de

algum saudosismo dos tempos da ditadura, é fundamental que se promova o debate serio deste

acontecimento, e que se coloque nos pratos da balanea o antes e o depois da revolucao. - - - - - - - - - - - - - - -

Aos grandes desafios corn que atualmente nos confrontamos, aqui a democracia e a liberdade ainda

nao conseguiram dar resposta, as gritantes desigualdades socials continuam a flagelar uma parte

significativa da populacao, a corrupeao que ainda ndo épossivel combater corn a eficacia necesseiria,
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a desigualdade de oportunidades para os jovens, que era norma no anterior regime continua a mcznter-

se, atingindo ate a dimenstio que se julgaria impenscivel, o abandon° a que foi votada a rnaior parte

do territdrio nacional, corn principal incidencia nas regroes raianas em que nos inserimos, temos que

contrapor, é verdade, as muitas extraordincirias vitorias alcancadas, como o Servigo Nacional de

SaUde que temos que defender dos ataques cada vez mais percetiveis, o aumento da esperanca de vida,

o extraordincirio decrescimo da mortalidade infantil, o alargamento da escolaridade obrigataria, e a

consequente queda do analfabetismo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

E ao concelho do Sabugal o que trouxe afinal 025 de abril de 1974? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Poderia  fazer aqui uma, embora necessariamente breve comparacdo, entre a  realidade que se

verificava antes do dia 25 de abril de 1974 e a realidade atual, e naturalmente seriam encontradas

grandes diferencas, sobressaindo entre algumas ja referidas, a afirmacdo do poder local, que embora

ainda nao tenha conseguido atingir a autonomia desejada jd demonstrou pela obra feita que tambem

por isso a revolucdo ja valeu a pena. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ......
For mera coincidencia, pens° eu, o Jornal Cinco Quinas on-line publicou no dia 18 de abril de 2019

urn artigo corn o titulo 'A coley& do Senhor Embaixador Carlos Fernandes a que foi anexado um

documento intitulado Manifesto concelho do Sabugal CDS 1976', clocumento que possuo em suporte

de papel, e que me foi oferecido ha muitos anos pelo Senhor Embaixador. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Embora tenha opinido formada sabre o assunto, nao vem a propdsito, neste context°, abordar a

questdo da  doacclo que o Senhor  Embaixador  pretende fazer , ndo descar tando, contudo, a

possibilidade de o vu' a fazer oportunamente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Mos penso, contudo, que tern todo o proposito de fa lar do manifesto que o já  referido partido

apresentou ao eleitorado, pois, a partir da sua leitura é possivel aqui relatar corn grande rigor o

estado em que o concelho do Sabugal se encontrava ate ao dia 25 de abril de 1974. Permite a sua

leitura concluir, que nessa altura, era tal a perfusdo de medidas preconizadas, cerca de 90, que seria

fastidioso e,star aqui a  elenca-las, bastando referir que nenhtima das necessidades basicas foi

esquecida nesse manifesto, posso mesmo dizer que nessa altura tudo estava por fazer. - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Situacdo que me pude aperceber, em toda a sua extensdo quando, na eleicdo seguinte, fui eleito

Presidente de Junta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Aminha freguesia Vilar Maior, e anexa, Arrifana do Coa, a eletricidcuie ja chegou depois do 25 de

abril, o abastecimento de agua ao domicilio e o saneamento basic° era uma miragem, as estradas

ainda eram em terra batida, a junta de freguesia nao tinha uma sede para reunir, na cede de freguesia

a maior parte das ruas eram em terra batida, na anexa nu° existia um inico metro de calcada, di° se

falava em ter filhos na maternidade, a populacdo continuava a diminuir, pais a primeira leva de

emigrantes estava nesta altura a levar as esposas e os filhos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ata da genii° ordinaria de 30/0412019
79



f l

Apesar de todos os constrangimentos que nos continuam a preocupar, apesar do abandon° a que

continuamos entregues, apesar de sabermos que nao ha politica que salve estes territorios enquanto

se morre todos os dias e se nasce so de vez em quando. Apeyar de tudo e mais alguma coisa coin que

nos continuam a liquidar aos que por ca decidimos ficar e lutar por melhores dias, e mesmo assim

temos que estar agradecidos aos militares de abril porque send° fossem eles, ha muito que pouco rnais

restaria que pequenas quintas corn alguns, poucos habitantes." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Depois de cumpr imentar  as pr esentes, o Senhor  Pr esidente da J unta de Aldeia da Ponte, Antonio

Simoes, tomando a palavra disse prescindir do tempo para o Senhor Jose Maria Pires Martins. - - - - - - - -

Toniando a palavr a, e depois de cumpr imentar  os pr esentes, o Senhor  J ose Mar ia Pir es Mar tins

iniciou a sua interveneao cam cumprimentos A Mesa, o Poder Executivo da Camara e todos os membros

da Assembleia refer indo que é uma honra fazer  par te dos eleitos pelo PSD na Assembleia. . . . . . . .......
"Faco um pedido ao Senhor Presidente da Camara para que em sede da proxima proposta orcamental,

a de 2020, sejam disponibilizadas verbas para recuperaguo de acudes a montante da barragem do

Sabugal, de modo a permitir uma melhor condicao para a truta e outros peixes terem melhores

condicaes de sobrevivencia, dado estarem a desaparecer."  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Seguidamente evocou 025 de abr il, cuja data se celebrava, comegando por  dizer  que tomou par te afiva

nesse golpe de Estado, quer  na sua preparaelo, quer  na sua concretizaelo, fazendo par te dos militares

que tomaram a Radio Televisao Por tuguesa. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Mais tarde foi escolhido para chefiar  uma equipa militar  que, em dezembro de 1974, fez no Concelho

do Sabugal uma campanha de dinamizaeao cultural, contando algumas histdrias passadas nesse perfodo

e relacionadas corn o concelho, nomeadamente, o modo excecional coma foram recebidos em todas as

aldeias do concelho, o modo come se resolveu corn a Guar ia Civil de Valverde um grande problema

existe:nte em Vale de Espinho, que na altur a impossibfiitava o tr anspor te de azeite pmduzido em

Espanha. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Referiu tambem a construed° da ligacao em estrada de Soito para Quadrazais, bem coma a intengao de

escrever  um livro para contar  outros episadios. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Relatou urn acontecimento passado no yea° quente de 1975, durante o Process° Revolucionar io em

Curso ligado ao Par tido Popular  Democratic°, estando de servieo no seu quar tet, sendo Capita°, den

protecao a sua viatura corn mater ial impor tante, porque se previa assalto a sua sede nacional. Nessa

viatura estava o Secretar io-Geral do Partido do Sr . SA Borges e funcionario Zeca Mendonea. Ficaram

muito sensibilizados corn a atitude e esta foi uma das razeies da sua ligaelo atual ao PSD. - - - - - - - - - - - - - -
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Por  Oltimo refer iu os valores de abr il que ainda hoje mostram o seu valor  na sociedade, as valores da

democracia, liberdade e solidariedade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Terminou a intervencao pedindo desculpa pelo tempo que ocupou na sua intervencao e a compreensio

recebida pelo facto de ser militar de abril, pelo Senhor Presidente da Mesa, Dr. Serra. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

De seguida tomou a palavra a palavra a Senhora Marisa Martins, que apos cumprimentar  os presentes

dirigiu-se ao Senhor Presidente da Camara para dizer que no caminho para o Auditoria deparou-se corn

obras no Solar  dos Britos."Nao sei se a ccimara tern algurna coisa a ver corn a obra ou se éparticular.

Em segundo, li ha uns tempos uma noticia em que falervam dos desperdicios de eigua por concelho. E

chamou-me a atencao por o nosso concelho estar corn uma bolinha vermelha, o que é mau sinaL E

quando se falava nesta noticia de desperdicios de cigua, fala-se em desperdicio de agua que depois

nao éfaturada. Eu sei que a Camara tern uma linha de contact° imediato para casos de rotura de

agua, eu nunca sei essa linha, pais peco sempre S000770 a alguem da Camara. Por isso pedia que se

ins istisse mais na divulged° desta linha, porque o facebook nao chega a toda a gente. Os desperdicios

de agua, e estamos quase no mes de maio e a agua é muito pouca, portant° é na pouparto da agua

que tern que se insistir. Eu sei que a Camara tern um video de sensibilizacao do consumo da eigua. E

nao sei se este ano estci a pensar fazer o memo, mas acho que sim. Relativamente aos desperdicios,

nao sei se o presidente tern nog& desses nameros, eu sei que a nivel do pals, sao tantos milho'es de

agua desperdicados por dia, que era assustador. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Em relacao ao senhor que falou antes, acho que teriamos todos que ceder a palavra para contar tanta

historia, mas acho que sim, dew escrever urn livro, e depois vem apresentci-lo ao auditoria e ,u5s cá

estaremos."  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Por  ültimo, o Senhor  Presidente da Assembleia em exercicio tomou a palavra para comentar  que por

vezes, em tom de br incadeira, costuma dizer  que quando se reforrnar  escreve um livro de memorias,

mas depois de ter  ouvido aquele role de situacties que o Senhor  Joao Manata refer iu sobre o que se

passava antes do 25 de abr il," veio a memoria uma situacao pessoal, familiar, e aproveito para prestar

aqui a minha homenagem ao meu pal, que na altura, quando faleceu nao teve direito a uma medalha

aqui na Assembleia, mas sao coisas que acontecem, mas queria referir que aos 24 anos, tinha eu 2

anos, era ele regedor da aldeia das Enguias, Belmonte, mas isso nao o impediu de ir a Ile a Covilha

para arranjar material de campanha, chegou aaldeia, juntou o povo na prayer, e disse em alto e born

som 'Eu vow na democracia, eu vow General Humberto Delgado'. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Passados anos quis emigrar, por motivos familiares nao arriscou Ira salto, at e porque naquela aldeia

houve varios desaparecidos e mortos a tiro na fronteira, nao teve autorizacao nem da esposa nem da
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minha avd para emigrar ilegalmente. Pediu o passaporte, todos foram embora, e ele um dia foi

perguntar o que é que se passava e porque é que nao tinha passaporte, e a resposta foi 'nem o tern,

nem o vai ter! E se for tenha cuidado porque ndo volta'. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Portanto, isto era ulna das situagoes que passavam antes do 25 de abril. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Em relay& a situagdo do interesse pelas comunicapdes, tambem tenho na minha memoria a presenca

de urn Presidente da Assembleia da Repalica, que depols de ter estado aqui nesta sala, na altura

estava emfase terminal, de ter estado a visitar as obras do pavilhdo e das piscinas, inaugurou ojardim

infantil construido pela Junta de Freguesia corn a apoio da Camara, e depois do entdo Presidente da

Camara ter exposto o que era a concelho e fez um Unica pedido, que foi Senhor Presidente sensibilize

govern° para que arranje ligavdes boas corn a sede do distrito' . Palavra do homem que diz '25 de

abril sempren ̀ Senhor Presidente esqueva as estradas e faca a obra.' - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

0 Senhor  Presidente da Assembleia concedeu a palavra ao Senhor  Presidente da Camara para dar

resposta as questdes levantadas. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......

Apds cumprimentar  os presentes, o Senhor  Presidente da Camara tomou a palavra para responder its

questeies levantadas. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......

Em relacao ao assunto do jardim do tr ibunal abordado pelo Senhor Joao Manata, o Senhor Presidente

da Camara disse que a obra ir ia ser  intervencionada corn o Largo da Fonte." Portant°, aguardemos

pelo lancamento da obra do Largo da Fonte e al teremos a intervengdo no jardim do tribunal."  .......

Em resposta ao Senhor  Presidente da Junta da Cerdeira, o Senhor  Presidente da Camara disse" nao

ha many° algum para que ndo receba o dinheiro das tarefeiras porque a Camara tern dinheiro, 'new

esta em insolvencia' . Disse ser  importante enviar  os mapas de frequencia das escolas atempadamente,

e assim send° nap haver  qualquer  entrave. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

No que ao assunto da estacao elevator ia diz r espeito, abordado pela Senhora Julia Bogas, o Senhor

Pr esidente da Camar a disse: " tive oportunidade de questionar o chefe de divisdo responsdvel par

essa area, e ele nao teve qualquer conhecimento dessas situacdes. Aquila que eu digo, que jd disse

aqui varias vezes, muito mais importante do que vir aqui dizer a assembleia municipal que a estacdo

elevatoria ndo fimciona, deve-se pegar logo num telefone, comunicar ao servigo e evitar males

maiores. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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Prosseguiu, r espondendo a Senhora Alexandr ina Dias o seguinte " a estaleiro que referiu é de uma

empresa que pediu o espaco, cedemos e a empresa tera o seu calendcirio de investimento, mas g um

espaco que esti: cedido." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ern resposta ao Senhor  Manuel Rasteiro, o Senhor  Presidente da Camara aftrmou que"a manutencao

feita pelos funcionarios da Camara. Percebi minimamente que a desobstrucao das calhas pode levar

a outros problemas maiores. Vamos ver, foi tomada a devida nota." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

0 Senhor  Presidente da Camara continuou esclarecendo as questoes abordadas pela Senhora Mar isa

Martins: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

"As obras no Solar dos Britos estao a ser executadas pelo proprietcirio -------------------------As questges da cigua faturada é verdade, o Sabugal g urn dos municipios que tern grandes perdas de

cigua. Ha perdas devidas a avarias nas redes, mas ha tambem muita cigua nao faturada as associacoes,

as igrejas, os cemitgrios, as freguesias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Em relacio a intervenctio do Senhor  Jose Mar ia Mar tins, o Senhor  Presidente da Camara disse: ----

"Ouvimosi Desaflo-o mesmo a escrever urn livro. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Mas, falou aqui urn tema que eu nao queria  passar em branco, que g a  questa° do rio Coa e a

importancia dos acudes, quer em termos de sustentabilidade da fauna e flora do rio, quer para a rega,

a pecuciria, o lazer, enfim para criar vida ern torno do Rio. 0 Rio Coa deve continuar a ser um grande

desaflo. - - - - -

Relativaraente a intervencao do Senhor  Alexandre Goncalves, o Senhor  Preddente da Camara disse:

" Relativamente aquilo que foi aqui dito pelo senhor Alexandre Goncalves, you clanficar-vos o

seguinte. E evidente que nao lhe voufazer a vontade de demitir-me, mas já compreendemos todos qual

é o seu registo, a ssim sendo you a tua r  em conformidade, nao o levando a  ser i° ------------

Cada urn meu caro, escolhe o caminho, escolhe a cama onde se quer deitar, e o senhor esta a escolher

a cama onde se vai deitar." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ORDEM DO DIA

PONTO 1- DISCUSSAO E VOTACAO DA PRESTACAO DE CONTAS RELATIVA AO ANO DE 2018, BEM

COMO A APLICACAO DOS RESULTADOSLIQUIDOS - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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Antes de dar a palavra ao Senhor Presidente da Camara para apresentar  as documentos relativos a este

ponto, o Senhor  Presidente da Assembleia em exercicio deu conhecimento a todos os Membros da

Assembleia do seguinte assunto: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

• Document° r efer ente a Cer tificacao Legal de Contas emitida par  Mar ques de Almeida, J .

Nunes, V. Simoes & Associados - Sociedade de Revisores Oficias de Contas, S.A. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

De seguida, o Senhor  Presidente da Assembleia em exerefeio den a palavra ao Senhor  Presidente da

Cimara para apresentar  o assunto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

" Os documentos sac) compleacos, tecnicos, foram distribuidos. Penso que em papel ou em formato

digital todos tiveram oportunidade de os analisar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Quero apenas deixar algumas notas breves da execucao orcamental. .......

0 resultado liquid° deste ano épositivo. ----- ---------------- ------ ----------

A execucao orgamental corn uma major execucao corrente, mas situa-se em media acima dos 85%,

nao sendo referenciada como incumprimento. - - - - -

Diria que, em termos de reducao da divida, que neste momento se situa em 4 milhaes e 615 mil, houve

uma reducao da divida de 650 mil euros. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Dizer-vos tambem que estamos em process° de emprestinw para lancamento daquelas obras que

foram aqui referenciadas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Como metas de pagamento, somos um dos melhores municipios do pals a pagar, pagamos a 7 dias,

portant°, é uma nota positiva tambem. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

E, o resultado final de transicao para 2019 permitiu, para alem de uma poupanca corrente para ser

colocada em investimento, permitiu um saldo de gerencia para o ano seguinte, que no proximo panto

iremos integrar nas contas, de cerca 1,5 milhaes de euros.

Dizer-vos tambem que nem tudo sao rosas, o facto é que as dificuldades burocraticas do crvanco dos

quadros comunitcirios e dos projetos que estao referenciados para executar, nao nos permitiram major

execucao em termos de capital, mas continuamos a bater-nos para que isso seja possivel. - - - - - - - - - - - - - -
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E vamos continuar a executar dentro da razoabilidade, dentro cias oportunidades de financiamento

disponibilizadas, conjugadas coin as necessidades e opc5es estrategicas definidas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Apes apresentacr to dos documentos e pr estados todos os esclar ecimentos solicitados, pelo senhor

PresIdente da Assembleia em exercfcio em exercfeio foram os documentos colocados a votacito, pela

seguinte ordem: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

APRECIAi. AO DA PRESTA(Ao DE CONTAS RELATIVAS AO ANO DE 2018.

A Assembleia Municipal deliber ou, por  maior ia, cor n 10 abstencoes do Senhor  Manuel Rasteir o,

Senhoras Mar isa Mar tins, Alexandr ina Dias, Julia Bogas, Patr icia Quintal°, Alzira Vinhas, Anabela

Augusto e Car la Baltazar , Senhores Alcino Lavrador  e Jose Ilidio Clemente, aprovar  a prestacio de

contas de 2018. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

AP LIC M, Ao DOS RESULTADOS Li UIDOS.

A Assembleia Municipal deliberou, por  maior ia, corn 10 abstencOes do Senhor  Manuel Rasteiro,

Senhoras Mar isa Mar tins, Alexanchina Dias, Julia Bogas, Patr icia Quintal°, Alzira Vinhas, Anabela

Augusto e Car la Baltazar , Senhores Alcino Lavrador  e Jose Ilidio Clemente, aprovar  a Aplicacito dos

Resultados Liquidos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PONTO 2- DiscussAo E VOTACAO DAS PROPOSTAS DE 2.a REvisAo AO OKAMENTO DE 2019 E

DA 2,a REvislo As GRANDES OTTORS DO PLANO 2019-2022 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......

0 Senhor  Pr esidente da Assembleia em exercicio deu a palavra ao Senhor  Presidente da Camar a

para apresentar o assunto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Tomando a palavra disse:" Na sequencia da aprovacao anterior e da libertacao do saldo de gerencia,

vamos propor a integracao desse saldo.

Ha um valor significativo, de cerca de 870 mil euros que no mexe em nada corn o Plano e Orcamento

aprovado em dezembro, g dinheiro que foi usado em alteragiies orgamentais, e agora temos que voltar

a repor, a reposicdo de rtibricas orgamentais reportadas ao no inicio do ano financeiro. . . . . . . . . .......
Temos aqui um compromisso corn as juntas de freguesia, de cerca de 315 mil euros, que é incoiporado

agora, seja pela via de regulamentos ou de contratos interadministrativos.
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Depois ha a introducao de uma candidatura nova, corn a recente aprovagao de um projeto no ambito

da floresta e da limpeza das faixas de combustivel. Integramos urn projeto no valor por 143 mil euros.

Apos a apresentacao do assunto, o Senhor  Presidente da Assembleia em exercfcio retomou a palavra

para perguntar  se algum Membro da Assembleia pretendia intervir . Na sequencia de inscaicrto foi dada

a palavra a: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Senhor Alcino Lavrador, tomou a palavra para perguntar  ao Senhor Presidente como podia c.omparar

o montante que esti agora a ser  atr ibuido as Juntas de Freguesia corn o montante do ano 2018. ........

Concedida a palavra ao Senhor Presidente da Camara, respondeu: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

" Hci urn valor que nos temos ao longo destes anos dos acordaos de execucao que resulta de uma

disposicao legal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Corn as juntas de freguesia desenvolvemos determinado tipo de servicos e trabalho, que verzficcimos

ao fim destes anos, que era necessario ir mais longe nalgumas dessas agaes, nomeadamente na questao

de haver urn trabalho mais qualificado nas vias municipals e haver um servico de proximidade, que a

Camara nao consegue, apesar de arranjar empresas que executam, responder tao rapidamente COMO

as J untas, quer a reposicao de calcadas quando hci roturas, e esse valor foi traduzido num reforco

referenciado no. contratos interadministrativos, traduzidos em de cerca de 130.000,006, é esse o valor

que estci representado nessa transicao."  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Apes apresentacito dos documentos e prestados todos os esclarecimentos solicitados, pelo Presidente

da Assembleia em exercicio foram os documentos colocados a votaclo, pela seguinte ordem: - - - - - - - -

DISCITSSA0 E APROV1V Ao DA 2' REvisAo AO ORCAMENTO

A Assemblela Municipal dellberou, por  maior ia, corn 13 abstencoes dos Senhores Joao Manata, Joao

Aristides, Alexandre Goncalves, Manuel Rasteiro, Alcino Lavrador  e Jose Ilidio Clemente e Senhoras

Mar isa Mar tins, Alexandr ina Dias, Julia Bogas, Patr icia Quintalo, Alzira Vinhas, Anabela Augusto e

Car la Baltazar , aprovar  a 2.` Revisio ao Orcamento para 2019. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......

DISCUSSAO E APROVA4, Ao DA 2' REvisAo As GRADES 01,( OES DO PLANO 2018-2021

A Assembleia Municipal deliberou, por  maior ia, corn 14 abstencoes dos Senhores Jai) Manata, Joao

Aristides, Alexandre Goncalves, Manuel Rasteiro, Alcino Lavrador , Presidente da Junta de Freguesia
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de Rendo e Jose Ilidio Clemente e Senhoras Marisa Martins, Alexandrina Dias, .11.1lia Bogas, Patr icia

Quintal°, Alzir a Vinhas, Anabela Augusto e Car la Baltazar , apr ovar  a 2.* Revisio its Gr andes

Opcties do Plano 2019-2022. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PONTO 3 - DISCUSSAO E VOTACAO DA PROPOSTA DE ALTERACAO DO MAPA DE PESSOAL DO

MUNICIPIO PARA 2019 - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

0 Senhor  Pr esIdente da Assembleia em exer cicio deu a palavr a ao Senhor  Pr eddente da Canuum

para apresentar o assunto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Tomando a palavra disse:"A acompanhar o Plano e Orcamento, aprovamos o Mapa de Pessoal. Desde

essa aprovacao ate hoje, algumas situagoes que ocorreram e que levaram a que nos ousassemos

propor a Assembleia Municipal uma alteracao a esse Mapa de Pessoal. Tern a ver corn o Decreto-Lei

n.° 44/2019 de 1 de abril que preve nas estruturas municipais urn Coordenador Municipal da Protecao

Civil, tern a  ver  corn a  remuneraciao ou a  va lorizacao remunera toria  de a lgumas carreiras,

nomeadamente fisca is e informdticos, tern a  ver corn a  necessidade pelo mimero elevado de

trabalhadores de servico extern°, de criar aqui uma densidade suficiente para lugares de

encarregados, 2 para mobilidades existentes e outros 2 para viabilizar 2 nova mobilidades na carreira,

a criacao de 5 lugares de assistente operacional, nos temos vindo a ser desfalcados desse tipo de

operacionais, de gente que anda no terreno, infelizmente tambem por falecimento, a criacao de um

lugar de assistente administrativo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

No havendo inscr icaes para este ponto, o Senhor  Presidente da Assembleia em exercicio colocou o

assunto a votagio, tend° a Assembleia Municipal deliberado, por  maior ia, corn 1 voto contr a corn

declaracao de voto da Senhora J illiaBogas e 10 abstencoes dos Senhores Alexandre Goncalves, Manuel

Rasteiro, Vitor  Cavaleiro, Alcino Lavrador  e Senhoras Mar isa Mar tins, Alexandr ina Dias, Patr icia

Quintal°, Alzira Vinhas, Anabela Augusto e Car la Baltazar , aprovar  a alteracito do Maps de Pessoal

do Municipio par a 2019. ----------------------------------

A Senhora Julia Bogas apresentou a seguinte declar acao de voto: . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......
" A minha declaracao de voto vai no sentido so do Coordenador da Protecao Civil porque acho que

como esta  delegado no Senhor Vice-Presidente, a  Protecc7o Civil, acho que é desnecessdrio o

Coordenador da Protecao Civil, e os montantes que estao envolvidos no vencimento."  . . . . . . . . . . . .......

Ata da sessito ordinaria de 30/04/2019
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Foi concedida a palavr a ao Senhor  J ose Ilidlo Clemente que disse: " Votei a favor porque nil° era

capaz de votar contra ou abster-me desde que haja trabalhadores a serem melhorados. Trabalhei

muitos anos corn o meu sindicato e sempre procurei melhorar os trabalhadores." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PONTO 4- DISCUSSAO E VOTACAO DA PROPOSTA DE M1NUTA DOS ACORDOS DE EXECUCAO COM

AS JUNTAS DE FREGUESIA ----------- — ----- ------------------------------ --------------- -------

O Senhor  Presidente da Assemblela em exerefeio den a palavra ao Senhor  Presidente da Camara

para apresentar o assunto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

0 Senhor  Presidente da Camara comecou por " solicitar a Assembleia uma desculpa pela incorrecao

na convocataria e pelo titulo atribuido a este ponto que 0 Acordaos de Execucao corn as J untas de

Freguesia, e nâo é isso que estamos a tratar. Estamos a tratar de contratos interadministrativos corn

as J untas de Freguesia. E, embora o tema e o material de apoio fossem enviados corn os contratos

interadministrativos, os acordaos de execucao corn as J untas ê feito no inicio do mandato, e neste

processo em curso das transferencias de competencias do poder central para as Ccimaras e para as

Juntas de Freguesia, os acordaos de execucao nao podem ser alterados. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Portanto, isso é uma situagao que vai ocorrer quando as 30 Freguesias, Juntas ou Unioes aceitarem

a delegagao de competencias do Estado e do Municipio para vos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Eu nao sei se aqui cria algum problema a Assembleia, mas o que esta em jogo nao sao acordaos de

execucao, sao contratos interadministrativos. - - - - - - -

Apes a apresentacao do assunto, o Senhor  Presidente da Assembleia em exereicio retomou a palavra

para perguntar  se algum Membro da Assembleia pretendia intervir . Na sequencia de inscricao foi dada

a palavra a: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Senhor  Manuel Lousa que, ap6s cumprimentar  os presentes disse" Tal como o Presidente disse é uma

questa° de nomenclatura, os documentos foram distribuidas, e isso s6 vai atrasar as questoes das

transferencias para as Juntas de Freguesia se nao for hoje discutido este ponto." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Senhor  Presidente da Junta da Cerdeira do Coa, Filipe Mendes, que ap6s cumprimentar  os presentes

perguntou" se a verba serci transferida todos os anos em junho, ou s6 este ano em junho, e como isto

é valid° para o mandato se depois pode ser transferida no inicio de cada ano. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Em sede propria jci tinha manifestado a minha opiniao em relacao a estes ac6rdaos, portanto, nao a

you dizer aqui. Aquila que eu queria saber tambem, é que foi publicado tambem a Lei n.° 57/2019 co
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presente Decreto-Lei concretiza a transferencia de competencias para os Orgaos de freguesias' , nab

set se isto vem complementar estes acordaos ou nao."  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ......

Era resposta as questoes levantadas, o Senhor  Presidente da Camara esclar eceu que " um contrato

interadministrutivo é um contrato a prazo, é um contrato para executar determinadas tarefas. Os

acordaos de execucao nao, sao normalmente a 4 anos e para haver uma alteracao tern de haver uma

justificacao para que isso acontega e esse Decreto-Lei que saiu hoje é uma razao forte para ver quern

que continua corn os contratos dos acordaos de execucao ou quern quer passar esses acordaos de

execucao para contratos interadministrativos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Falando dos contratos, é necessario que as partes tambem aceitem e aprovem cada urn destes

contratos, porque isto é um contrato entre duas partes, e se algum ndo estiver confortrivel nao o assina.

A assembleia apenas esta a autorizar uma das partes, que é a Camara. Cabe aos orglos das freguesias

darem o outro passo"  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

No havendo mais intervencoes procedeu-se a. votacao da informacrto registada sob o n.° 1558 e datada

de 18-04-2019, pr estada pelo Gabinete de Apoio as Juntas de Freguesia, a Assembleia Municipal

deliberou, por  maior ia, corn a abstenclio do Senhor  Presidente da Junta de Freguesia de Rapoula do

Cem, apr ovar  a pr oposta de minuta dos Contr atos Inter admin"  istr ativos cor n as J untas de

Fr eguesia, nos ter mos e cor n os fundamentos constantes da infor macio, sendo que os valor es se

encontr am pr evistos na 2. Revisit° ao Or camento de 2019 e 2. Revisit° As Gr andes Opc8es do

Plano 2019-2022. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PONTO 5 - DiscussAo E VOTAcA0 DO PROJ ETO DE REGULAMENTO DE LIQUIDACAO E

COBRANcA DE TAXAS DO MUNIChIO DO SABUGAL - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

o Senhor  Presidente da Assembleia em exercicio deu a palavra ao Senhor  Presidente da Camara

para apresentar o assunto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

o Senhor  Presidente da Camara disse tratar -se de urn regulamento" importantissimo para regular a

relay& entre o municipio, os municipes e as empresas/instituicaes. E um regulamento que no meu

entender já  devia  estar mais do que publicado, contra tamos uma empresa  especia lizada para

desenvolver este trabalho, constituimos uma equipa interna para acompanhar, sabem muito bem que

quando se trabalha, e a legislagao e a Lei das Financas Locals a isso o obriga, hipoteticamente a

obrigacao é que todos as servicos que a Camara presta arrecade receita para pagar o trabalho corn

esse servico, g evidente que ha exceciies, e essas excevaes estao referidas neste regulamento. Houve
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um trabalho cornparativo corn outros municipios, houve um trabalho enorme de verificacao, onde é

que havia razaes para bonificar ou para, de certa forma, penalizar, isso tambbn tern a ver muito corn

aquilo que nOs consideramos de interesse concelhio. Todas estas tabelas obrigam a estudos de

viabilidade econamica, e talvez foram esses que levaram mats tempo. Se o leram corn atencao vao

verificar que é estabelecido o custo por entrada de documentos, o custo por tempo despendido no

despacho, o custo despendido por urn assistente administrativo a analisar, a dar parecer, a informar,

a fotocopiar. Portant°, ternos um trabalho que demorou muito tempo a fazer, é importante termos esta

tabela nova, tentou-sefazer tambem muita simulacao corn casos reals, empresas reais, negocios reais.

Sera que o trabalho esta perfeito? Se calhar nab ... sera que nos temos depois a capacidade de corrigir

as imperfeicoes? Temos ..."

Apes a apresentacao do assunto, o Senhor  Presidente da Assembleia em exereicio retomou a palavra

para perguntar  se algum Membro da Assembleia pretendia intervir . Na sequencia de inscricao foi dada

a palavra a: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Senhor  J oaquim Brazia, que apes cumpr imentar  os pr esentes questionou o Senhor  Presidente da

Camara se as taxas podem ser alteradas a qualquer momento ou se vao ter de ser salvaguardadas durante

algum espaco tempor ar io, 2, 3 ou 4 anos. " Porque nao ii intensivamente este regulamento, mas a

verdade g que ha al certa.s taxas que me passaram pelos olhos, e consider° que sejam, nao digo

abusivas, ma.s consider° urn bocadinho alters. E, como tal, a qualquer momenta se podia ter aqui algum

motivo para conversarmos sobre essas taxas e podermos altera-las, eventualmente."  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ern r esposta ao Senhor  J oaquim Br azia, o Senhor  Pr esidente da Camar a infor mou que "quando

falamos de tagas, preps, a Camara Municipal pode, por ela, altera-las, é urn process° muito mats

expedito e simples, como por exempla a entrada nas piscinas municipais. Quando estamos a falar de

taxas, estamos a falar de um regulamento, que tern que passar por crivos e filtros e processos de

exposicao publica, projeto de regulamento, Reuniao de Camara, discussilo ptiblica novamente,

analisar as intervencoes que houve, ou as participacCies que houve publicas, voltar a Integra-las. Este

Regulamento passou por todos estes filtros. Nao quero dar a ideia que se pode mudar de urn dia para

o outro. Insist° que éposslvel corrigir, melhorar, mas é um process° lento. ------ -------------

Nap havendo mais intervencees procedeu-se a votacSo da informacao registada sob o n.° 1565 e datada

de 18-04-2019, a Assembleia Municipal deliberou, por  maior ia, corn duas abstencbes dos Senhores
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Joao Duar te e Joao Manata, aprovar  o projeto de Regulamento de Liquidagio e Cobranga de Taxas

do Municipio do Sabugal, nos termos e corn os fimdamentos constantes da infonnagao. - - - - - - - - - - - - - - -

PONTO 6- DISCUSSAO E VOTAcA0 DO PROJETO DE REGULAMENTO DE GESTAO DE INSTALACOES

MUNICIPAIS DISPONiVEIS PARA A ATIVIDADE ECONOMICA - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

0 Senhor  Pr esidente da Assembleia em exer cicio deu a palavr a ao Senhor  Pr esidente da Camar a

para apresentar o assunto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

0 Senhor  Pr esidente da Camar a comecou por  dizer  que " nOs temos um conjunto de espacos

econamicos que estao a ser explorados e que nos cedemos. Temos um conjunto de regulamentos

dispersos e o objeto aqui é integrar num unico regulamento toda essa panoplia de regulamentacao

dispersa. Posso-vos falar, por exemplo, do CNT do Soito, do mercado municipal, do parque industrial,

da nova zona de localizacao empresarial, de espacos da praia fluvial, e corn certeza que haven't aqui

alguns que podem ser integrados e que nao estao. Portant°, o objetivo foi arranjar uma norma comum,

um procedimento identico para today eles quando se passa para a fase de entrega a um particular,

para que possa exercer a sua atividade economica. Esta tudo referenciado, foi urn trabalho, e eu diria

ate, nos já faMmos muitas vezes da estrutura econamica, do Gabinete de Apoio ao Investidor e da

Sabugal Invest, isto é uma ferramenta importantissima para quem constitui essa comissao e quem tern

que analisar os espagos disponiveis e as cedencias de espacos para a atividade economica. E uma

ferramenta reguladora do futuro.

Queria dar-vos nota tambern de urn pormenor, embora eu tenha referido ha 2 ou 3 anos numa

assembleia municipal, nenhum Senhor Presidente de J unta ligou muito ao assunto, nos temos urn

patrimonio enorme, cerca de 80 edificios, escolas antigas, espalharinc pelo concelho, que podiam

constituir urn verdadeiro conjunto a alocar wna atividade econamica, numa Mgica de start-up

empresarial. Eu fzz o desafio um dig, que me dissessem quais, e que estavam disponiveis, nao quer°

ferir suscetibilidades, sei que ha muitos que estao entregues as associagoes, que vao la uma vez por

ano a abrir a porta e a cortar a silva que tentou entrar pela janela, e, portant°, acho que muito mais

que n6s pensarmos que temps au uma coisa que th nossa, acho que é tempo de fazer a valorizacao

desses edificios municipais, que so um patrimanio enorme, disperso, quase devoluto, que estci a

degradar-se de dia para dia. - - - - - - - -

Senhora Marisa Martins, tomou a palavra para perguntar  ao Senhor  Presidente da Camara o que ir ti

acontecer ao edificio da Escola Primaria quando houver a mudanca de instalacoes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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fr
o Senhor  Pr esidente da Camar a disse que em momenta opor tuno comunicar a a Assembleia

Municipal o destino do mesmo. Disse haver  ideias concretas em analise. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......

N o havendo mais intervencoes procedeu-se a votacao da informacao registada sob o n.° 1572 e datada

de 18-04-2019, a Assembleia Municipal deliber ou, por  unanimidade, apr ovar  o pr ojeto de

Regulamento de Gestao de Instalacaes Municipals clisponivels par s a Atividade Economica, nos

termos e corn as fundamentos constantes da informacao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O Senhor  Alexandr e Goncalves apr esentou a seguinte deciar ac5o de voto: " Comeco por dar as

parabens aagenda de investimento " Sabugal Invest" . Em boa hora este documento foi aprovado que

fruto da agencia de investimento " Sabugal Invest" . 0 Partido Socialista teve um papel determinante

para a reativaccio da " Sabugal Invest" . Esperemos que este seja a primeira de muitas solupdes que

possam nascer para o desenvolvimento economic°, financeiro e social do Sabugal, do Concelho do

Sabugal."  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PONTO 7- DISCUSSAO E VOTACAO DE ALTERACAO A PROGRAMA OCUPACIONAL AUTARQUICO

o Senhor  Pr esidente da Assembiela em exercicio deu a palavra ao Senhor  Pr esidente da Camara

para apresentar o assunto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O Senhor  Pr esidente da Camar a comecou per  dizer " nos temos uma metodologia de trabalho em

termos de recuperacao de alguns casos sociais, em que de alguns anos a esta parte nos apoiamos nas

juntas de freguesia, num mecanismo a que chamamos na altura Programa Ocupacional Autarquico,

desde que referenciados pela comunidade, tentamos organizar pianos de recuperacao de pessoas

afastadas do mundo do trabalho, da cidadania, do servico püblico, da comunidade. E, portant°,

fazemo-lo corn este mecanismo. Contrariamente ao que muitos de voces pensam, a relacao Camara-

J unta de Freguesia, essas relagoes estabelecem-se corn um quadro legal muito refinado, e nil° ha

margem aqui para aquilo que as vezes pensam, que éfavorecer este ou aquele, em prejuizo de outros.

0 facto é que isso foi a Assembleia Municipal que aprovou, e qualquer alteracuo que haja desse

programa tern que vir aqui para ser aprovada. Segundo me parece, estamos aqui a falar de cerca de

3006"  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

NAo havendo inscr igoes para este ponto, procedeu-se a vota* do document°.
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Face a. informacao registada sob o n.° 688 e datada de 21-02-2019, referente a alteracao de programa

ocupacional autirquico, a Assembleia Municipal deliberou, por  unaninnidade, aprovar  a alteracao

apresentada, nos termos e corn os fundamentos constantes da informaglo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PONTO8- ATIVIDADE MUNICIPAL

o Senhor  Presidente da Assembleia em exerefeio tomou a palavra para dizer  que se ir ia passer  ti

discussao deste ponto, tendo dado a palavra ao Senhor Presidente da Camara. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Tomando a palavr a, disse ter  sido distr ibuida a infor maclo por  escr ito, a todos os Membr os da

Assembleia, pelo que, se houvesse algum esclarecimento a dar, estava a disposicao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Aproveitando a opor tunidade, o Senhor  Presidente da Cimara esclareceu o motivo da ausencia da

Senhora Vereadora Silvia Nabais e refer iu tambem que a Protec..ao Civil esti delegada politicamente,

mas que alguem tern de fazer  o trabalho. " Politicamente eu sou o responscivel pela Protecao Civil

Municipal, que deleguei no Vice-Presidente. Mas tecnicamente alguem tern de fazer o trabalho."

Na sequencia de inscr icao foi dada a palavra a:

Senhor  Joaquim Brizia que disse: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

"A 26 de marco, houve uma participacao na reuniao do sistema das Aguas Ze:zere e Coa, corn o grupo

Aguas de Portugal, realizada na Guarda. Esta reuniao fix foi corn o intuito de adiantar a tal divida

que as Ciimaras tern corn as Aguas do Zezere? Quais sao as conclusaes que podemos saber?"  - - - - - - - -

Em resposta, o Senhor  Presidente da Camara disse"como devem imaginar, nao combincimos nada,

apesar de ser do mesmo grupo partidario que me apoia na Camara Municipal, sabe thio bem quanto

eu, e nao combinamos nenhuma pergunta dessas, mas eu trouxe o assunto, e,std aqui. E digo mais,

lamento que por vezes a .Assembleia Municipal nao debata temas demasiadamente importantes, no

meu humilde ponto de vista.... Nao digo mais nada.

Mas, já agora, para vosso conhecimento, diante de todos, eu you ler o document° que foi assinado

pelos Senhores Presidentes de Camara - 16, e que estabelece as linhas vermelhas de negociacao entre

os municipios todos desta regiao, o sistema de ciguas, o ministerio e a secretaria de estado: ----- ----

" (...) Compulsados os referidos oficios, os Municipios do Ex-Sistema Multimunicipal do Zezere e Coa

vem manifestar a sua disponibiliciade para prosseguir corn as negociacOes tendentes acelebracao de

um acordo global final dentro das seguintes condicaes:  ----------------------------
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• Se verifique a prorrogacao do prazo de vigencia do Decreto — lei n.°5/2019, de 14 de janeiro
por um period° nil° inferior a 60 dias, sejam revistas algumas das clausulas do texto do

Acordo de Regularizacao de Divida que atentam contra a autonomia do poder local, bem

como a possibilidade legal de adesao dos Municipios que se encontrem abrangidos pelo FAM;

• Seja garantida a Homologacao de Entendimento celebrado em 2015, atualizado a presente

data; - - - - - - - - - - - -

Se proceda a revisao do ccilculo de juros de mora, especificamente os juros de mora vencidos

apos a assinatura do memorando de Entendimento de 2015 ate a data da assinatura do Acordo

Global final, ja que se tratando do periodo em que decorreram as negociacOes entre as partes

nao devera, sobre o referido period°, incidir qualquer cobranca de juros de mora; ----------

• Sejam concluidas todas as negociaceies bilaterals em curso entre os Municipios e o grupo

Adp;

Caso se venfique a obtencao de melhores condicoes que as constantes nos ARD celebrados

pelos Municipios, ate 31 de marco de 2019, ao abrigo do Decreto-Lei n.° 5/2019, de 14 de

janeiro, tais condicoes serao, igualmente, aplicados a estes Municipios, os quais, de forma

alguma, poderao ser prejudicados em sede de Acordo Final Global.

Venficadas as condicoes supre escritas, considera-se estarem reunidas as condica ' es para  a

celebracao de um acordo final global, pondo assim fim a today as litigancias existentes entre as

partes."

Neste moment° aguardamos que o novo Secretario de Estado e o Senhor Ministro respondam a este

memorando." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Tomou novamente a palavra a Senhora Marisa Martins para dizer  ao Senhor  Presidente da Camara

que esti a " par a minha curiosidade ao rubro. Ha 3 assuntos que nao foram questionados. Podia

espontaneamente falar sobre des, se puder claro."  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

0 Senhor  Pr esidente da Camar a disse que ir ia falar  de um dos assuntos que é extr emamente

importante. " Acho estranho que nâo tenha havido aqui nesta Assembleia, ninguem a levantar as
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questaes da delegagao de transferencia  de competacias, quando em junho vamos ter que nos

pronunciar outra vez. Acho muito estranho, e vac& nao? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

E, portanto, tenho aqui a informacao, mas é evidente que nao you agora falar e nao ha espaco para

isso, e eu tambem nao sou membro da Assembleia, sou Presidente da Camara Municipal do Sabugal.

Este 6 um espaco onde o Presidente da Camara Municipal, nao impoe regras, nem vontades. Interyem

ao ritmo da agenda e das solicitardes dos membros da Assembleia." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

A Assembleia Municipal tomou conheelmento dos documentos enviados sobre a ATI'VIDADE

MUNICIPAL. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

INTERVENCAO DO P UBLICO

Chegado a este ponto o Senhor  Presidente da Assembleia em exercicio perguntou se, de entr e os

munfcipes presentes, algum pretendia intervir . Não tend° havido qualquer  inscr icao e no havendo

mais assuntos a tr atar , o Senhor  Presidente da Assembieia em exercicio agradec,eu a presenca de

todos e deu por  encerrada a Sessito, eram vinte horas e tr inta minutes, da qual para constar  e para os

devidos e legais efeitos, se lavrou a presente ata, cujas deliberacoes foram aprovadas em minuta para

resolucrio imediata das deliberacoes tomadas, nos termos do n.° 3 do ar tigo 57.° da Lei n.° 75/2013, de

12 de setembro, a qual depois de lida e aprovada vai ser  assinada, por  mini, Isabel Goncalves, Tecnica

Super ior  que a lavrei e pelo senhor  Presidente da Assembleia em exercicio, conforme disposto no
n.O 1 do art.° 57.° da Lei IL° 75/2013, de 12 de Setembro. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

0 Pr esidente da Assembleia em exer cicio, CAS"
Antonio Luis dos Santos Serra

A Tecnica Super ior , ' I _ _ _ _ _ _ _ e

Isabi.1Gongalves
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